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1. A reunião foi realizada no final da tarde dos dias 13 e 14/05, nas dependências da 

Capes, logo após o término das atividades programadas no âmbito do III Encontro 

Acadêmico Internacional Interdisciplinaridade nas universidades brasileiras- 

resultados e desafios.  A reunião do FOPROP teve a presença do Presidente da Capes 

(Jorge Guimarães) e do Diretor de Avaliação (Lívio Amaral).   

2. Vários itens da pauta da reunião envolveram, de forma direta, a direção da Capes. As 

presenças do Jorge e do Lívio foram de grande importância para esclarecer vários 

assuntos, entre os quais: 

 

 TOEFL e INGLÊS SEM FRONTEIRAS. Destacaram a baixa utilização das 

vagas no curso de Inglês online comprado para o Ciências Sem Fronteiras, mas 

que está aberto para todos os alunos da pós-graduação (500.000 de 2 milhões 

foram utilizadas até agora). Baixa participação nos testes de Inglês (apenas 

40.000 dos 500.000 que foram inicialmente previstos).  O aluno faz um teste 

para saber seu nível, ganha uma senha e é obrigado a estudar 3 horas/semana, 

para manter a senha. A empresa americana é séria e eficiente, com muitos anos 

de experiência no ensino de inglês. Pretende-se liberar senha para o inglês 

online, também, para TAEs (técnicos administrativos em Educação) e 

professores.  Ainda sobre o Ciência Sem Fronteiras, o projeto será renovado e 

devemos avançar na internacionalização. Devemos exigir dupla titulação, 

mobilidade dupla, o CSF virá com outra forma. O Brasil está com quase 70 mil 

estudantes no exterior e estão enviando professores para os EUA a fim de 

aperfeiçoarem o inglês. É um grande esforço. Estão fazendo o mesmo com o 

francês, o espanhol, o mandarim e o alemão. 
 

3. RENOVAÇÃO DO CTC (coordenadores de áreas): deve acontecer até agosto 

(programas devem indicar nomes). Cada PPG pode indicar 5 nomes, sendo até 1 do 

próprio curso. O Conselho Superior envia 3 nomes para a Presidência escolher 1. 

Renovação de 2/3 dos membros. Mandato de 3 anos. Outros membros do Comitê 

serão montados com ad hoc. 

4. EDITAL DE 10 BILHÕES para selecionar 20 "plataformas de redes de 

conhecimento" deve ser lançado ainda este ano. Estão definindo as áreas que serão 

financiadas. 

5. PLATAFORMA SUCUPIRA - Necessidade de mudança cultural para fazer com que 

os dados da plataforma Sucupira fiquem sempre atualizados. A CAPES não está 

conseguindo testar os módulos que dependem dos dados, pois os programas não estão 

preenchendo. O FOPROP ficou de realizar um trabalho junto aos programas para 

garantir que os dados de 2013 estejam todos preenchidos até 30 de junho (CAPES irá 

enviar ao FOPROP uma carta para reforçar a necessidade de que os dados sejam 
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preenchidos para que o sistema possa ser testado de forma completa). Em algum 

momento a CAPES vai fazer uma análise do programa na Plataforma, mas ainda não 

tem esta data definida. 

6. DOUTORADO PROFISSIONAL- CAPES irá analisar uma proposta de doutorado 

profissional da UNICAMP, onde a tese é trocada por uma produção técnica (produto, 

PI, entre outros) e o aluno desenvolve seu projeto dentro de uma indústria. 

7. CT-INFRA - Serão abertos em breve os editais CT-INFRA, no montante de 470 

milhões. O processo de avaliação deve terminar até o início do ano com recursos 

sendo liberados em 2015.  Os novos Campi possivelmente terão editais separados. Não 

está claro se as IES comunitárias também participarão como tem acontecido nos 

últimos 2 anos.  

8. FOPROP conseguiu representação, como convidado, no conselho da FINEP.  

9. INCTs - Pode haver mudanças no edital dos INCTs para garantir que todas as FAPs 

dos estados que participam do INCT entrem com contrapartida (e não apenas o estado 

onde ficará a sede). 

10. PRODOUTORAL - A demanda do PRODOUTORAL foi 5 vezes maior que o 

previsto (mais de 4.500 pedidos para 400 bolsas). A CAPES aguarda posição do 

Ministério da Educação para saber se poderá atender à demanda (secretário-executivo 

indicou que está disposto a atender, mas nada foi formalizado ainda. A resposta deve 

sair em breve).  

11. O ENCONTRO FOPROP DA REGIONAL SUL será realizado nos dias 29 e 30 de 

maio na Universidade Estadual de Londrina - UEL, no estado do Paraná. O tema 

principal será “Políticas e gestão da pesquisa”.  

12. INTERNACIONALIZAÇÃO – Deverá ser lançados editais ou programas focados na 

internacionalização de programas com conceitos altos na CAPES (5, 6 e 7 ). O 

argumento do Jorge Guimarães é que nossas IES são grandes (em número de alunos 

comparativamente às instituições que lideram os rankings internacionais) o que 

dificulta a internacionalização institucional (sendo mais simples, portanto, focar em 

alguns programas de excelência) - A CAPES está consultando PPGs 6 e 7 para ver o 

que eles necessitam e tentar englobar no(s) futuro(s) edital(is)...ex. mais facilidade 

para contratar, flexibilidade, infraestrutura/equipamentos. 

13. RECONHECIMENTO DE DIPLOMAS - A CAPES se posicionou contra a 

proposta do senador Requião para tornar automática a revalidação de diplomas 

estrangeiros (de instituições que fariam parte de uma espécie de lista branca). A 

expectativa é que seja aprovado um substitutivo proposto pelo senador Aloizio Nunes 

(relator do processo), que permitirá uma maior agilidade no processo de revalidação 

sem perder o controle. Foi comentado que os reitores, através de suas associações, 

precisariam pressionar mais para evitar que a revalidação automática seja aprovada. 

Sugeriram que ao nível da PRO-REITORIA poderia ser decidido pela validação sem 

precisar ir para os departamentos. Uma comissão definiria em vista do que se conhece 

sobre as universidades estrangeiras. 

14. PROFNIT - Proposta do PROFNIT Mestrado Profissional em Rede Nacional para 

servidores técnico-administrativos deverá ser aprimorada para não ficar muito 
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genérica. Deve ter mais foco e ser menos ambiciosa, pois no início foi dito que estão 

tentando resolver todos os problemas dos NITs com um único mestrado profissional. 

15. BÔNUS EDUCACIONAL - Dados publicados pelo CGEE sobre empregabilidade 

mencionam o Bônus Educacional, que mostra incremento de 170% para indivíduos 

que avançam do ensino médio para o superior (sugestão de leitura). - Previsão de 

formação de 15.000 doutores em 2015. Sobre Minter e Dinter, a planilha financeira 

será mandada depois. Dependerá dos recursos disponíveis. 

16. DEVOLUÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDANTES que tiveram insucesso. A CAPES 

está cobrando das Universidades e estas devem cobrar dos estudantes. 

  

 

Brasília, 15 de maio de 2014.  


